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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 23.01.2018 

Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Bianka Grauert  
Frau Helga Poske  
Herr Udo Stückemann  
Herr Niklas Tschöke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Andrea Bittmann  
Herr Heiner Hundeling  
Herr Johannes Schomaker  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Robert Goda  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Jürgen Kiesekamp  

  
Herr Helmut Langelage  
Frau Kirsten Santowski  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Guido Buck  

Mitglied FDP 
Frau Melanie Seestern-Pauly  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:10 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
19.09.2017 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Epe 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2018   

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Stuckenberg stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird um einen Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“ im nichtöffentlichen Teil 
ergänzt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

19.09.2017 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 19.09.2017 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Stuckenberg gibt einen Überblick über die seit der letzten Ortsratssitzung wahrgenommenen 
Termine.  
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
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Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie 
folgt: 
 
Ferienspaß 200,00 € 
Förderverein der Honigmoorschule 300,00 € 
Feuerwehr Epe 300,00 € 
Spielmannszug Epe 350,00 € 
Kirchenchor Cäcilia Malgarten 300,00 € 
Schützenverein Epe 400,00 € 
SC Epe-Malgarten 800,00 € 
Volkstrauertag 200,00 € 
Seniorenfeier 1.500,00 € 
Trägerverein Dorftreff Epe 750,00 € 
Nachmittagsbetreuung Honigmoorschule 250,00 € 
Jugendfeuerwehr Bramsche f. Großraumzeltanschaffung 200,00 € 
SC Epe-Malgarten f. Regenwasserversickerungsanlage 1.500,00 € 
 ‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾ 
 7.050,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig.  
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2018  
 
OBM Stuckenberg erörtert die Haushaltsansätze 2018, die den Ortsrat Epe berühren.  
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
8.1 ORM Kiesekamp erklärt zu TOP 9.3 der Sitzung vom 19.09.2017, dass die Absackung noch nicht 

beseitigt wurde. 
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Die Absackung in der Fahrbahn wurde beseitigt. 
 
8.2 ORM Kiesekamp gibt zu TOP 9.5 der Sitzung vom 19.09.2017 zu bedenken, dass es sich hier um 

eine wassergebundene Decke handele, die dem Land- u. Forstwirtschaftlichen sowie dem Fuß- 
und Fahrradverkehr gewidmet sei. Durch die nicht unerhebliche Nutzung anderer Fahrzeuge, 
die den Weg als Abkürzung nutzen, entstehen immer wieder große Löcher in der Decke. Hier 
sollte doch noch mal über eine Regelung zur Einschränkung des Verkehrs nachgedacht werden, 
da ansonsten immer wieder Löcher entstehen, die auf Kosten der Stadt Bramsche beseitigt 
werden müssten. Besonders stark sei zurzeit der Bereich der Straße „Am Zuschlag“ bis zum 
Hundeübungsplatz von den Schlaglöchern betroffen.  

 Antwort FB 2 (Herr Otte), 20.03.2018: 
 s. Antwort zu TOP 9.5 der Sitzung vom 19.09.2017. 
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Die Löcher werden im Laufe des Frühjahres durch eine Fremdfirma beseitigt.   
 
8.3 Auf Nachfrage von OBM Stuckenberg erläutert ORM Goda zu TOP 9.8 der Sitzung vom 

19.09.2017, dass die Spielgeräte nun ganz abgebaut worden seien. Er hoffe, dass kurzfristig 
neue Spielgeräte aufgebaut werden würden. 

 Antwort FB 4 (Frau Nestler), 20.03.2018: 
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 Die Spielgeräte werden heute aufgebaut. 
 
8.4 ORM Stückemann moniert zu TOP 9.10 der Sitzung vom 19.09.2017, dass die Teerflecken noch 

nicht entfernt worden seien. 
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Die Teerflecken wurden zwischenzeitlich entfernt. 
 
8.5 Des Weiteren sei auch der zu TOP 9.11 der Sitzung vom 19.09.2017 gemeldete Schaden noch 

nicht beseitigt worden. 
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Wird bei entsprechender Witterung beseitigt. 
 
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
9.1 ORM Hundeling erkundigt sich nach dem Sachstand „ehem. Aulbert“. OBM Stuckenberg 

erläutert ausführlich den derzeitigen Sachstand. 
 
9.2 OBM Stuckenberg weist darauf hin, dass das Rondell hinter der Bushaltestelle gegenüber von 

Bockstiegel in Malgarten abgängig sei.  
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Wenn das mit Unterhaltungsmitteln machbar ist, wird der Belag im Rondell im Frühjahr 

erneuert, ansonsten müssen Haushaltsmittel für das Jahr 2019 bereitgestellt werden. 
 
9.3 Weiterhin sei auch der Fußweg vor dem Rondell abgesackt und müsste dringend ausgebessert 

werden.  
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Der Fußweg wird im Frühjahr bei entsprechender Witterung instand gesetzt. 
 
9.4 OBM Stuckenberg teilt mit, dass die Seiten des Grabens zwischen dem Baugebiet „Im Blauen 

Wunder“ und dem Gymnasium zugewachsen seien, es würden Bäume und andere Gewächse 
in den Entwässerungsgraben hineinragen. ORM Kiesekamp gibt daraufhin zu bedenken, dass 
es sich bei dem verursachenden Grundstück gegebenenfalls um ein Grundstück des 
Landkreises Osnabrück handeln könnte und dieser dann für den Rückschnitt zuständig sei. 

 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Die Flurstücksbreite beträgt ca. 11mtr Graben incl. Raumstreifen. Im Moment besteht keine 

Gefahr dass der Abfluss eingeschränkt wird. Auf Dauer sollte jedoch ein gründlicher 
Rückschnitt erfolgen. 

 
9.5 OBM Stuckenberg gibt den Termin des Ferienspaßes am 18.07.2018 auf dem Hof „zur Horst“ 

bekannt. 
 
9.6 Die Seniorenfeier terminiert OBM Stuckenberg auf den 28.10.2018. 
 
9.7 ORM Schomaker weist darauf hin, dass die Straße „Am Nonnenbach“ rechtsseitig zum Hof 

Krelage hin, vor der Brücke, abgängig sei.  
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018): 
 Der Seitenraum wird bei entsprechender Witterung nach den Freischneidearbeiten 

instandgesetzt. (Im Sommer 2018 erfolgt eine Instandsetzung der Fahrbahn.) 
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9.8 Weiterhin erklärt ORM Schomaker, dass sowohl an der Straße „ Am Gortemarsch“, als auch an 
der Straße „Am Zuschlag“ Müll entsorgt worden sei. Er habe den Betriebshof bereits 
entsprechend unterrichtet. 

 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Dieser ist entfernt worden. 
 
9.9 Auch informierte ORM Schomaker den Betriebshof über wild entsorgte Baumaterialien die auf 

dem Weg zwischen der Straße „Am Gortemarsch“ und der alten Schule liegen würden.  
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Die Baumaterialien gehören zum Grundstück Martin Kuhlmann-Warning. 
 
9.10 ORM Hundeling erkundigt sich nach der Brückensanierung an der K 147. Da es hier, nach ihm 

vorliegenden Informationen, eventuell zu einer längeren Vollsperrung kommen könnte. ORM 
Kiesekamp erklärt, dass die Sanierung für 2019 vorgesehen sei. Der Ortsrat äußert seine 
Bedenken bezüglich den Auswirkungen auf den Bus- und hier insbesondere auf den 
Schulbusverkehr. Dieser müsste unbedingt gesichert sein. 

 
9.11 OBM Stuckenberg teilt mit, dass der Fahrradweg entlang der Sögelner Allee in Malgarten und 

auch in Richtung Sögeln überwachsen sei.  
 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 In Richtung Sögeln sind die Anlieger für die Reinigung zuständig. In Richtung Autobahn erfolgt 

die Reinigung aufgrund der Eigentumsverhältnisse durch die Stadt. Dies wird im Frühjahr 
erfolgen. 

 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
10.1 Ein Bürger erklärt dazu, dass auch der Fußweg entlang der Sögelner Allee vollkommen 

überwachsen sei. Er werde zwar gemäht, aber vom eigentlichen Fußweg seien lediglich 50 cm 
nicht überwachsen. Er bittet darum, den Fußweg wieder freizulegen. 

 Antwort FB 4 (Herr Klare), 19.02.2018: 
 Auch hier sind die Anlieger für die Reinigung zuständig. 
 
 
 
 
Pahlmann Volker Stuckenberg Kirsten Santowski 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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